


**GOBIERNO**

En Guanajuato, Tabasco, Yucatán y Morelos

# NUEVOS ROSTROS DEL PODER EN LOS ESTADOS

 José Antonio Caporal  
 jose.caporal66@gmail.com

Los gobernadores que recién asumieron sus cargos coinciden en que son prioridades garantizar la seguridad, impulsar la economía y apoyar a grupos vulnerables.

**D**ennise García en Guanajuato; Javier May en Tabasco; Joaquín Díaz en Yucatán; y Margarita González en Morelos son los nuevos rostros del poder en los estados: en los primeros días de octubre este grupo de gobernadores asumieron sus cargos y acompañarán prácticamente durante todo su sexenio a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Asuntos pendientes como la inseguridad y proyectos futuros como la creación de infraestructura productiva están en las agendas de los nuevos gobernantes, quienes por igual tienen como prioridades garantizar la dotación de servicios públicos y distribuir apoyos sociales.

## La joya del Bajío

Al asumir como gobernadora de Guanajuato, Dennise García subrayó que al pronunciar su “juramento legal, que nunca antes había sido pronunciado por una mujer”, lo hacía también nombrando a las mujeres de la entidad, “desde las insurgentes hasta a las madres buscadoras, así como a las mujeres, niñas y jóvenes que anhelan un mejor estado”.

Para la gobernadora está claro que “México y Guanajuato requieren de altura de miras para entender que los enemigos a vencer no son quienes piensan diferente a nosotros: los enemigos comunes son la violencia y la desigualdad”.

Con eso en mente, afirmó, existen dos opciones: “Podemos enfrascarnos en discusiones o señalamientos políticos que solo nos alejan de aquellos a quienes juramos servir; o podemos reconocer nuestras diferencias y a pesar de ellas construir puentes que le devuelvan el poder a la gente, prestando nuestras voces y acciones para un propósito mayor”.



TheImadatter CC BY-SA 3.0



Viene de la  
página anterior

Aseveró que trabajará “por regresar la paz y la tranquilidad a las familias guanajuatenses; por las mujeres; por el acceso a la salud y al agua como derechos universales; por la sustentabilidad y el medio ambiente, por los derechos humanos para todos; y por el desarrollo social, para que nadie se quede atrás”.

En materia económica, García comentó que trabajará muy de cerca con el sector empresarial y productivo de la entidad: “Habrá mayor eficiencia en diseñar y aplicar estrategias de crecimiento, como apoyar proyectos de emprendimiento enfocados a la innovación; apoyos e incentivos para los sectores tradicionales o más vulnerables, como los artesanos y comerciantes”.

Añadió que “se pondrá en marcha un programa de simplificación de trámites, donde la tecnología digital sea elemental y así se logre una estrategia integral de mejora regulatoria para hacer un Guanajuato Digital”.

Finalmente, expresó: “Este gobierno será de permanente presencia, de mucho trabajo, para que al transcurrir del tiempo la confianza se transforme en resultados”.

Entre los principales integrantes de su equipo están Daniel Jiménez, secretario de Gobierno; Mauro González, secretario de Seguridad; y Héctor Salgado, secretario de Finanzas.

## El edén

Javier May Rodríguez rindió protesta como gobernador constitucional de Tabasco reafirmando su compromiso de “trabajar en favor del pueblo” y gobernar “con humanismo y sensibilidad para cumplir los compromisos establecidos con los tabasqueños”.

Señaló que su administración trabajará de manera conjunta con la presidenta de la República para continuar la transformación del país.

Resaltó que gobernará con integridad y transparencia: “No podemos permitir ningún retroceso. Nadie puede poner un interés particular por encima del interés público”.

Anunció que enviará al Congreso de Tabasco iniciativas clave para su administración. Por ejemplo: someterse a la revocación de mandato al tercer año de su gobierno; proponer una nueva Ley Orgánica del Ejecutivo para reestructurar la administración pública estatal; elevar a rango de ley la austeridad en el estado; reducir su salario como gobernador de 110 mil a 90 mil pesos; y establecer el apoyo a personas adultas mayores de 60 años y a personas con discapacidad permanente.

Anunció la construcción del Puerto de Frontera; la ampliación de la autopista de Macuspana a Villa Chablé, en Emiliano Zapata; la reconstrucción de la carretera de Paraíso a Sánchez Magallanes; la rehabilitación de la carretera de Paraíso a Reforma, y la modernización de la carretera de Villahermosa a Frontera.

Asimismo, prometió la creación de la Universidad de la Salud, además de gestionar la construcción del Nuevo Hospital Rovirosa.

Por otro lado, indicó que se impulsará la tecnificación del campo con la construcción de dos distritos de riego.

### Libia Dennise García Muñoz Ledo

- » Estudió la licenciatura en Derecho y una maestría en Derecho Constitucional en la Universidad La Salle.
- » Fue diputada local.
- » Secretaria de Desarrollo Social y Humano.
- » Secretaria de Gobierno.
- » Asesora del PAN en la Cámara de Diputados.
- » Abogada litigante en materia civil y mercantil.
- » Profesora en el Diplomado de Marketing y Comunicación Política de la Universidad Iberoamericana.



Fotos El Universal

### Javier May Rodríguez

- » Tiene estudios de bachillerato.
- » Diputado local.
- » Presidente municipal de Comalcalco.
- » Dirigente estatal de Morena en Tabasco.
- » Senador de la República.
- » Subsecretario de Planeación en la Secretaría de Bienestar.
- » Secretario de Bienestar.
- » Director de Fonatur.



Contrapunto

### Joaquín Díaz Mena

- » Estudió la licenciatura en Administración en el Instituto Tecnológico de Mérida y una maestría en Administración Pública y Gobierno en la Universidad Anáhuac.
- » Presidente municipal de San Felipe.
- » Diputado local.
- » Diputado federal.
- » Delegado de la SEP en Yucatán.



Facebook Joaquín Díaz Mena

### Margarita González Saravia

- » Estudió la licenciatura en Planeación Turística.
- » Secretaria estatal de Turismo.
- » Secretaria estatal de Cultura.
- » Subsecretaria estatal de Desarrollo Económico.
- » Directora de la Lotería Nacional.





Viene de la  
página anterior

Entre los principales integrantes de su gabinete se encuentran Ramiro López Obrador, secretario de Gobierno; Enrique Romero Oropesa, secretario de Administración; y Hugo Chávez, secretario de Seguridad.

### Mundo maya

Joaquín Díaz Mena rindió protesta como gobernador de Yucatán y refrendó su “entrega y compromiso de trabajo incansable para que la transformación del estado sea una realidad y el renacimiento maya traiga consigo prosperidad compartida para los yucatecos”.

Puntualizó que “este renacimiento maya no solo mirará hacia adelante: también mirará hacia nuestro pasado”.

Entre los puntos presentados del denominado Plan Renacimiento Maya está “la conexión multimodal entre el Tren Transísmico, el Tren Maya y el Puerto de Progreso, para abrir oportunidades logísticas, principalmente con los mercados asiáticos”.

Asimismo, prevé “la construcción de aproximadamente 50 kilómetros de vía férrea nueva que conecten a Umán con la carretera a Progreso”.

**“Acompañarán  
prácticamente durante todo  
su sexenio a la presidenta  
Sheinbaum”.**

De igual manera, se planea la “ampliación y modernización de Puerto Progreso al consolidar que el puerto de altura tenga capacidad de recibir barcos con mayores cargas y cruceros con más pasajeros”.

Explicó que para lograr lo anterior “se gestionará con la Federación el mejor esquema financiero, legal y técnico para lograr el proyecto”.

También es parte del Plan Renacimiento Maya la construcción del Anillo Metropolitano Suburbano.

Recordó que la presidenta de la República se comprometió a impulsar el Corredor Maya, “donde se establecerán zonas industriales con la infraestructura adecuada para la agroindustria, la producción de alimentos y bebidas e industria textil”.

En este sentido, el gobernador anunció que implementará “un programa de incentivos fiscales lo-

cales y facilidades administrativas para la instalación de industrias en regiones del interior del estado”.

May aseguró: “Hoy más que nunca las puertas del Palacio de Gobierno se abrirán de par en par, no solo para mí, sino para todo el pueblo de Yucatán”.

Entre los principales integrantes de su equipo están Omar Pérez, secretario de Gobierno; Juan Sánchez, secretario de Finanzas; y Luis Saidén, secretario de Seguridad.

### La eterna primavera

Margarita González asumió la gubernatura de Morelos y refrendó su compromiso de “gobernar para todos sin discriminación alguna, buscando siempre el bien de la entidad, sobre todo de las comunidades marginadas”.

Afirmó que hará “un gobierno honesto, de territorio y cercano a la gente”.

La gobernadora compartió que “el diálogo con las organizaciones sociales, con las fuerzas políticas y con los distintos poderes será fundamental para fortalecer la gobernabilidad”.

Entre sus primeras acciones para garantizar la paz en la entidad anunció un aumento salarial de 30% para los elementos de las policías estatal y municipales.

Otras acciones proyectadas en materia de seguridad incluyen presentar iniciativas ante el Congreso estatal para “castigar de manera más profunda delitos como extorsión, feminicidios, delitos electrónicos y violencia familiar”.

También priorizar el fortalecimiento de la policía a través de reclutamiento, capacitación y atención a sus derechos laborales, así como alinear la estrategia estatal con la federal en busca de una coordinación interinstitucional.

Aseguró que “la educación, la cultura, el deporte y los programas de desarrollo social contribuirán de manera fundamental en las tareas de seguridad”.

En el terreno económico se comprometió a priorizar el apoyo a emprendedores y empresarios locales, y fomentar el consumo interno para que la economía local fluya y se fortalezca.

Igualmente, anunció la instrumentación del Programa Parques Primavera, que prevé actividades culturales, deportivas y de convivencia social.

Entre los principales integrantes de su gabinete se encuentran Juan Salgado Brito, secretario de Gobierno; Jorge Salazar, secretario de Administración; y Ángel Urrutia, secretario de Seguridad. **V**